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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 

DESIGNAN CARGOS EN COMISIONES DEL IEEQ 

Por Redacción 
Las consejeras del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) Jazmín Escoto Cabrera y Gema Nayeli 
Morales Martínez, presidirán las comisiones de Educación Cívica y Organización Electoral, respectivamente. 
En la primera comisión, fungirán como secretaria y vocal, las consejeras Gema Nayeli Morales y Yolanda 
Elías Calles Cantú. Para la Comisión de Organización Electoral, fue electa como secretaria la consejera Jazmín 
Escoto y como vocal el consejero Jesús Uribe Cabrera; además, contará con una Secretaría Técnica, a cargo 
del director ejecutivo de Organización Electoral, Eugenio Plascencia Zarazúa. A las sesiones extraordinarias 
respectivas, asistieron los representantes de los partidos Revolucionario Institucional, Juan Ricardo Ramírez 
Sánchez; Humanista, José Reyes Olguín Rangel; Morena, Nicolás Rico Bañuelos; y del Trabajo, Ricardo 
Domínguez Álvarez. Las comisiones permanentes fueron integradas de conformidad con el artículo 68 de la 
Ley Electoral del Estado, y el artículo 16 del Reglamento Interior del organismo comicial. Asimismo, el 
Consejo General cuenta para el desahogo de los asuntos de su competencia con las siguientes comisiones 
permanentes: Jurídica, Editorial, de Vinculación y Fiscalización. (EUQ, 4) 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/17-10-2014/designan-cargos-en-comisiones-del-ieeq 
 

ELIGEN PRESIDENTAS DE COMISIONES PERMANENTES DEL IEEQ 
QUERÉTARO, Qro., 16 octubre 2014.- Las Consejeras del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) 
Jazmín Escoto Cabrera y Gema Nayeli Morales Martínez, presidirán las Comisiones de Educación Cívica y 
Organización Electoral, respectivamente. En la primera Comisión, fungirán como Secretaria y Vocal, las 
Consejeras Gema Nayeli Morales y Yolanda Elías Calles Cantú, informó el IEEQ en un comunicado de prensa. 
Para la Comisión de Organización Electoral, fue electa como Secretaria la Consejera Jazmín Escoto y como 
Vocal, el Consejero Jesús Uribe Cabrera; además contará con una Secretaría Técnica, a cargo del Director 
Ejecutivo de Organización Electoral, Eugenio Plascencia Zarazúa. A las sesiones extraordinarias respectivas 
asistieron los representantes de los partidos Revolucionario Institucional, Juan Ricardo Ramírez Sánchez; 
Humanista, José Reyes Olguín Rangel; Morena, Nicolás Rico Bañuelos; y del Trabajo, Ricardo Domínguez 
Álvarez. Las comisiones permanentes fueron integradas de conformidad con el artículo 68 de la Ley 
Electoral del Estado y el artículo 16 del Reglamento Interior del organismo comicial. Además de las ya 
mencionadas, el Consejo General cuenta para el desahogo de los asuntos de su competencia, con las 
siguientes comisiones permanentes: Jurídica, Editorial, Vinculación y Fiscalización; las cuales quedarán 
integradas en los próximos días.  
 
http://queretaro.quadratin.com.mx/Eligen-Presidentas-de-Comisiones-permanentes-del-IEEQ/ 
  
http://mensajerodelasierra.com/ck38-municipios/ck11-queretaro-capital/eligen-presidentas-de-
comisiones-permanentes-del-ieeq/ 
  
http://ciudadypoder.mx/detalle.php?categoria=queretaro&noticia=1385 
 
CONMEMORA IEEQ 61 ANIVERSARIO DEL VOTO FEMENINO 

Por Jorge Vargas Sánchez 
Al cumplirse 61 años del reconocimiento del derecho al voto que tienen las mujeres, magistradas, consejeras 
electorales y autoridades de la Vocalía Ejecutiva del INE celebran este viernes una mesa analítica sobre el 
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particular. “Reflexiones y Retos de las Mujeres a 61 años de Ejercer la Democracia en México”, es el tema a 

discutirse en la sede del IEEQ, con la asistencia de quienes representan al Tribunal Electoral el Estado y el 

INE. Este es el primero foro público que i8mpulsan los tres organismos en el principio del proceso electoral 

2015. En el análisis participarán las magistradas del Tribunal, Gabriela Nieto Castillo y Cecilia Pérez Cepeda; 

y por el IEEQ, las consejeras Yolanda Elías Calles Cantú, Gabriela Benites Doncel, Jazmín Escoto Cabrera y 

Gema Nayeli Morales Martínez. También lo harán la vocal ejecutiva del INE, Ana Lilia Pérez Mendoza y el 

Magistrado Sergio Arturo Guerrero Olvera. A lo largo del proceso electoral, los tres organismos 

intensificarán de algún modo sus relaciones, pues tienen que ver con la organización de las elecciones y con 

los medios de impugnación, entre otras cuestiones. (PA, 3) 

 
COLUMNA ASTERISCOS 
 
CELEBRACIÓN. Con la realización de una mesa redonda denominada “Reflexiones y retos de las mujeres a 

61 años de ejercer la democracia en México”, se conmemora este día en Querétaro, un aniversario más del 

otorgamiento del derecho de votar a las mujeres del país. Se realiza en las instalaciones del Instituto 

Electoral del Estado de Querétaro. Estará presente Alfredo Cristalinas Kaulitz, quien es el encargado de la 

Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral. (AM, 4) 

 

LE PIDE PAN AL PRI CUMPLIR PRIMERO CON EL PACTO DE CIVILIDAD 
Por Montserrat Márquez 

El pacto de civilidad propuesto por el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, debe ser realizado 

en primera instancia por el PRI y su gente; aseveró el dirigente del PAN, José Báez Guerrero. “No es al PAN al 

que deben invitar a este acto. Nosotros siempre hemos actuado con rectitud en el ejercicio de la política y no 

es con pactos, con cartas, con invitaciones como se va a solucionar este tema”, enfatizó. Lo que se debe hacer 

(refirió en entrevista) son acciones como la que esperaría que tomará Salinas Muñoz ante la acción realizada 

por Serafín Sánchez, comunicador social de la Secretaría de Gobierno, quien en días pasados ‘retuiteó’ 

información sobre un presunto vínculo del diputado panista federal, Marcos Aguilar, con el crimen 

organizado. “Yo quisiera ver que el PRI exigiera qué va a ocurrir con esta situación, quién dio esa instrucción, 

si lo van a denunciar por falsificar documentos de la Procuraduría General de la República; ésas son las 

acciones que sí abonarían a terminar la ‘guerra sucia’ y no un pacto de civilidad que lo convoca quien en los 

hechos y los actos no está dispuesto a cumplirlo”, añadió. De igual forma, el panista, Enrique Correa Sada, 

aseveró que estaría de acuerdo en firmar el pacto de civilidad al tiempo de destacar que esperaría que el PRI 

llame la atención a sus funcionarios para que dejen de hacer la llamada guerra sucia’. “La ‘guerra sucia’ es 

muy clara de dónde viene y a quién va”, puntualizó. Por su parte, el diputado neoaliancista, Jesús Galván, 

refirió que también lo firmaría, además de recordar que Nueva Alianza es el partido que menos sanciones ha 

tenido en las tres elecciones que ha participado en la entidad, ya que recalcó que sí cumplen con las reglas 

establecidas por el IEEQ. “La ciudadanía espera otras cosas y no le gusta que nos enfrentemos, sobre todo a 

veces un poquito antes de tiempo en ese tipo de situaciones. Mi llamado sí sería a una buena civilidad 

política, a una política de altura en la cual no haya ese golpeteo que la sociedad no quisiera ver. Ya habrá el 

tiempo suficiente para que cada quien sea candidato y busque sus estrategia, pero hablando bien de su 

partidos, de su propuesta y no queriendo crecer pisoteando a otro que no es de su partido”, finalizó. (AM, 5) 

 
COLUMNA BAJO RESERVA 
Sólo son encuestas. Pese a que aún falta para los tiempos de campañas políticas rumbo a las elecciones de 

2015, por estos días en la sala de prensa de la Legislatura estatal han recibido llamadas de una operadora 

anónima para hacer una encuesta sobre el perfil de diferentes personalidades de la política, para que sean 
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calificados como los mejores aspirantes a la presidencia municipal de Querétaro. La misma encuesta se ha 

recibido también tanto en teléfonos celulares como en casas particulares. En estas llamadas se le pregunta a 

la gente sobre la empatía que les despiertan las propuestas del Partido Verde Ecologista. Sin duda el 

Instituto Electoral del Estado de Querétaro, que preside Gerardo Romero Altamirano, deberá estar vigilante 

de este tipo de situaciones. (EUQ, 2) 

 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 

APOYA CALZADA PACTO DE CIVILIDAD CON EL FIN DE LOGRAR UN PROCESO ELECTORAL LIMPIO 

Por Mónica Gordillo 

El mandatario estatal, José Calzada Rovirosa, aseguró que el pacto de civilidad que propuso el dirigente 

estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas Muñoz, para que todas las fuerzas 

políticas lleven a cabo un proceso electoral limpio y democrático; representa una oportunidad para dar a 

conocer que, en el estado, se busca la colectividad por encima de los intereses personales o de un partido en 

especial. “Siempre es un buen momento para acordar; siempre hay una buena oportunidad para coincidir; 

siempre hay motivos por los cuales conciliar. Entonces, me parece que éste es un buen momento no 

solamente en el ámbito de Querétaro, sino en el ámbito nacional. Sería un mensaje desde Querétaro al 

grueso de la nación, de que en Querétaro por encima de nuestras circunstancias personales, partidistas o de 

grupo; está el bien de la colectividad”, subrayó el mandatario estatal. Calzada Rovirosa indicó que ésta es una 

invitación que deben valorar las fuerzas políticas en el estado y recalcó que se mantiene respetuoso de las 

actividades que lleve a cabo cada partido. “Me parece que es un mensaje poderoso, que no le debe pertenecer 

a nadie. Es un mensaje para todos; entonces, esta convocatoria es una convocatoria interesante y yo 

evidentemente respeto lo que sucede al interior de los partidos políticos y de las fuerzas en el estado de 

Querétaro. Por encima de nosotros, está nuestra gente”, dijo. (AM, principal) 

 

PACTO PARA CONCILIAR: PP 

Por Laura Banda 

Para el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, la firma de un pacto de civilidad entre los partidos 

políticos debe de valorarse ya que siempre hay una buena oportunidad de coincidir. Lo anterior al referirse a 

la invitación de la dirigencia del PRI, para que las fuerzas políticas se sumen a un pacto de civilidad ante la 

proximidad del proceso electoral. "Siempre es un bien momento para acordar, siempre hay una buena 

oportunidad para coincidir, siempre hay motivos por los cuales conciliar, entonces me parece es un buen 

momento", señaló el Mandatario local. En entrevista, dijo que este llamado no sólo debe ser en el ámbito 

local, sino nacional; "sería un mensaje desde Querétaro también al grueso de la nación que Querétaro por 

encima de nuestras circunstancias personales, partidistas o de grupo, está el bien de la colectividad; me 

parece es un mensaje poderoso que no le debe pertenecer a nadie, es un mensaje de todos para todos". 

Asimismo y tras dejar en claro que es respetuoso de lo que sucede al interior de los diferentes partidos 

políticos, consideró que el llamado a un pacto de civilidad, resulta una convocatoria interesante. (DQ, 

principal) 

 

APOYA CALZADA PROPUESTA DEL “PACTO DE CIVILIDAD” 

Por Carolina Sánchez 

José Calzada Rovirosa, gobernador del estado, consideró interesante y viable la firma de un Pacto de 

Civilidad entre los partidos políticos de Querétaro, que asegure un “juego limpio” de frente a las elecciones.  

PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, le informó que esta propuesta emergió –por separado- desde 

el Revolucionario Institucional y el Partido Encuentro Social (PES) a fin de eliminar la guerra sucia y 
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fomentar la política de altura. En este sentido, el mandatario queretano sostuvo que la signatura proyectaría 

un mensaje poderoso desde la entidad hacia la Nación: en Querétaro por encima de circunstancias 

personales, partidistas o de grupo está el bien de la colectividad. (PA, 3) 

 
APLAUDE CALZADA ACUERDO ENTRE PARTIDOS 
Por Yoheme Pomares 

Destaca el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, el acuerdo de civilidad política entre partidos 

presupuesto por el PRI para los comicios que se avecinan, señaló que es una propuesta muy interesante. 

Siempre es un buen momento para acordar, siempre hay una buena oportunidad para coincidir, siempre hay 

motivos por los cuales conciliar, entonces, me parece que este es un buen momento no solo en el ámbito de 

Querétaro sino en el nacional”. Calzada Rovirosa resaltó que con acuerdos de este tipo, Querétaro se 

encontraría por encima  de las circunstancias personales, partidistas o de grupo siendo un ejemplo a nivel 

nacional, de que primero está la colectividad ante cualquier otro interés. (EC, 16) 

 

BUSCAN POLÍTICOS “DE ALTURA” 
Por Claudio Osornio 

Como militante del PRI, Roberto Loyola Vera está dispuesto a firmar un pacto de civilidad política, sin 

embargo el alcalde consideró que “los queretanos merecen políticos civilizados” que no se vean forzados a 

firmar pactos de civilidad para conducirse con congruencia. El actuar de los políticos, agregó el edil, debe de 

corresponder a la sociedad a la que sirve. Indicó además que la civilidad a la que están obligados no debe ser 

solamente retórica. (EC, principal) 

 
LA LEY, EL PRINCIPAL PACTO DE CIVILIDAD: BARULIO GUERRA 
Por Leticia Jaramillo 

El diputado Braulio Guerra Urbiola señaló que la ley es el principal pacto de civilidad, y puntualizó que no es 

discrecional, ni optativa, es obligatoria y plantea reglas. Definió asimismo que el pacto de civilidad es un acto 

simbólico, de refrendo, de ética política, y el PRI siempre ha sido promotor de ejercicio.  (N, 1) 

 

URGEN POLÍTICOS CIVILIZADOS, ADVIERTE ROBERTO LOYOLA 
Por Heidy Wagner Laclette 

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, afirmó que la sociedad quiere ver a políticos 

civilizados, no por haber firmado un pacto, sino por cómo se conducen todo el tiempo, “por esa condición de 

poder construir a favor de Querétaro independientemente de posicionamientos ideológicos o de institutos o 

de colores, al final del día servimos a los mismos o pretendemos servir a los mismos que son los queretanos, 

en consecuencia actuemos congruentemente. Con relación a la propuesta que hizo el dirigente estatal del 

PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz a los partidos políticos para que signen un pacto de civilidad, el edil capitalino 

consideró que quienes practican la política deben ser congruentes entre lo que dicen y hacen “como 

militante de mi partido, estaré siempre a lo que mi partido determine, es parte de las obligaciones 

estatutarias de cualquier militante y de cualquier partido político, corresponde tomar esas determinaciones 

a la dirigencia y por supuesto la militancia estaremos siempre respaldando no sólo los llamados sino las 

acciones que implemente nuestra dirigencia tanto a nivel nacional, como estatal y municipal”. (DQ, 2) 

 

POLÍTICOS DEBEN CUMPLIR CON LA LEY Y ACTUAR CON CIVILIDAD: LOYOLA VERA 
Por Alan Contreras 

Los políticos deben conducirse con civilidad que corresponda con su actuar y no con retórica, para que sean 

dignos de la sociedad a la que sirven o pretenden servir, afirmó el presidente municipal, Roberto Loyola 
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Vera, respecto a los posicionamientos que han hecho varios actores políticos acerca de eliminar la “guerra 

sucia” y del pacto de civilidad entre partidos políticos al que exhortó la dirigencia estatal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) a otros institutos. También dijo que los candidatos a un cargo de elección 

popular deben cumplir con la ley de manera intrínseca y como acto de congruencia, esto luego de que 

Ricardo Anaya, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, anunciara que impulsará propuestas para 

blindar los procesos electorales de la introducción de recursos ilícitos y del crimen organizado. El edil reviró 

que los servidores públicos y los candidatos a un cargo de elección popular deben ser civilizados no por 

firmar un pacto, sino por la manera en que se conducen todo el tiempo, lo cual debe evidenciarse con 

acciones enfocadas a mejorar la calidad de vida de los ciudadanos, independientemente de los colores 

partidistas. De manera categórica afirmó que la verdadera civilidad consiste en transformar las condiciones 

de vida de las personas que aún tienen condiciones de pobreza. (PA, 1) 

 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN 

 

BUSCARÁN PANISTAS EL RESPETO AL VOTO 

Por Maricruz Rubio 

Manuel Ovalle Araiza, coordinador general del proyecto “Esencia PAN” en Querétaro, aseguró en su visita a 

San Juan del Río que buscarán, a través de este movimiento, que se les respete a los militantes de todo el 

estado su derecho a votar y ser votado y que los procesos para elección de candidatos se realicen de manera 

democrática. Aseguró que no permitirán que, al interior del “blanquiazul”, se concreten procesos para 

designar candidatos, toda vez que el organismo político tiene la obligación de retomar sus valores 

humanistas. (AM, 10) 

 

HAY DESESPERACIÓN POR PROCESO ELECTORAL: ZAPATA 

Por Gustavo López 

Luego de las descalificaciones en contra de Marcos Aguilar Vega y Francisco Domínguez Servién, misma que 

presuntamente es por parte de las autoridades estatales, el presidente municipal de Corregidora, Antonio 

Zapata Guerrero, aseguró que la guerra sucia es muestra de desesperación de cara al proceso electoral 2015. 

Estamos entrando a un proceso 2015 donde todos los actores de elección dejamos los cargos, y pareciera 

haber desesperación. (EC, 16) 

 

PRI 

 

PRESUME EL PRI PADRÓN CON MÁS DE 100 MIL MILITANTES 

Por Jorge Vargas Sánchez 

Con más de 100 mil militantes auditados, el PRI se muestra “sólido, con deseos de triunfo”, para las 

elecciones de 2015, afirmó el presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz. La postura del PRI es a dos 

meses de que los partidos definan sus alianzas pro candidaturas ciudadanas y las comunes, asunto en el que, 

dijo Salinas Muñoz, el tricolor se va a aliar con las instituciones, no con los candidatos. Al preguntarle si el 

partido está bien rumbo a los comicios del año que viene, el dirigente político dijo que “está sólido, con 

deseos de triunfo”. (PA, 3) 
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PRD 
 
ÚLTIMO LUGAR EN PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE MUJERES, SEGÚN PRD 
Por José Luis Rodríguez Palomares 
Querétaro ocupa el último lugar a nivel nacional en relación a la participación de las mujeres en los espacios 
de representación popular, y para revertir esta situación han resultado insuficientes las reformas a la 
Constitución y Ley Electoral del Estado, declaró Carmen Consolación González Loyola, representantes de la 
Red de Mujeres Feministas de Querétaro. En rueda de prensa que ofreció con motivo del 61 aniversario del 
voto femenino en México, argumentó que sólo dos mujeres ocupan un cargo de presidentas municipales. Y 
de los 25 diputados, solo dos son ocupadas por mujeres, y sólo una forma parte del gabinete del gobernador. 
(DQ, 1) 
 
LOS PARTIDOS VAN A MANDAR A LAS MUJERES A PERDER: CARMEN  
Por Verónica Ruíz  
La coordinadora de la Red de Mujeres Feministas, Carmen Consolación González Loyola Pérez, hizo un 
llamado a los partidos políticos en Querétaro para que respeten la paridad de género en la postulación de 
candidatas para el próximo proceso electoral. Pidió que la paridad de género no solamente se respete en la 
integración de las planillas para los ayuntamientos, sino en la postulación de mujeres al cargo de presidentes 
municipales y de sindicas. También exigió que la postulación de candidatas a diputaciones se haga en 
aquellos distritos en donde se tengan posibilidades de triunfar. (N, SÍGUELO, 3) 
 
PVEM 
 
SIN CONSECUENCIA CASO GOYENECHE: YAIRO MARINO 
Por Irán Hernández 
Denostación no afectará al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en las próximas elecciones, aseguró 
el diputado local Yairo Marina, quien dijo que el ex militante Germán Goyeneche, a quien se vincula con el 
narcotraficante Héctor Beltrán Leyva, es un caso particular. Esa será una responsabilidad de nosotros, 
hemos hecho un trabajo para ganar un espacio de confianza y una oferta política, tenemos en el partido 
representantes importantes como el diputado federal Ricardo Astudillo, que tiene todo el respaldo del 
partido, es nuestro secretario general y cuenta con todo el respaldo del consejo y creo que sus decisiones 
han sido acertadas. (EC, 16) 
 
MORENA 
 
RECIBE JLP A DIRIGENTE DE MORENA 
Por Redacción 
El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, se reunió ayer con el dirigente estatal del Partido 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Sinuhe Piedragil Ortíz, con quien reafirmó el compromiso 
de mantener un diálogo abierto, cercano y permanente con todos los partidos políticos, que permita 
garantizar un clima de concordia en los comicios electorales de 2015. Durante el encuentro, el titular de la 
Secretaría de Gobierno convocó al representante de Morena en Querétaro a conservar la actual relación de 
cordialidad, respeto y corresponsabilidad que permita el desarrollo de unas elecciones ejemplares y de alta 
participación. (AM, 5) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
PA: 19 DIPUTADOS EN FUGA 
Por Sergio Venegas Ramírez 

Al menos 19 de los 25 diputados a la LVII Legislatura del Estado podría solicitar licencia para competir por 

las presidencias municipales, regidurías y diputaciones federales en los comicios del año próximo, de 

acuerdo con fuentes consultadas por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. En las listas de 

precandidatos figuran los 10 legisladores del Partido Revolucionario Institucional, encabezados por su 

coordinador Braulio Guerra Urbiola, que pretende jugar la gubernatura, y ocho de los 10 de Acción Nacional, 

incluido el jefe de la bancada, Guillermo Vega Guerrero, aspirante a la alcaldía de San Juan del Río. 

Igualmente el representante del Partido Verde Ecologista de México, Yairo Marina Alcocer, con la opción de 

ir por la federal o una regiduría. Los únicos miembros del Congreso local que permanecerían en sus puestos 

son: El presidente de la directiva, Marco Antonio León Hernández, de Movimiento Ciudadano; Gerardo Ríos 

Ríos del PRD; los dos del Panal: Jesús Galván Méndez y Juan Alvarado Navarrete y dos del PAN: Alejandro 

Cano Alcalá y Luis Bernardo Nava Guerrero. (PA, principal) 

 

EUQ: CALZADA EXTERNA APOYO A QUIEN CONSTRUYA TREN 
Por Domingo Valdez 

Luego de que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) diera a conocer que en la licitación para 

Tren de Alta Velocidad México-Querétaro, sólo la empresa China Railway Construction Corp Ltd fue la única 

que participó, el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, afirmó que la empresa o grupo que gane la 

licitación contará con el apoyo del gobierno queretano. En entrevista, luego de inaugurar la convocatoria de 

Fábricas de Ideas 2.0, en la Universidad Aeronáutica en Querétaro (Unaq), el mandatario estatal precisó que 

“en Querétaro no estamos inmersos en la dinámica de las licitaciones nacionales, como es el caso del tren 

México-Querétaro, y algunas otras que está llevando a cabo la federación”. Sin embargo, apuntó que la 

empresa que resulte ganadora de la licitación para realizar los trabajos del tren, que deberán iniciar a 

principios del próximo año, contará con el apoyo de su administración para tales fines. (EUQ, principal) 

 
N: VOLUNTAD POR MÉXICO 
Por Luis del Toro 

Al evaluar las obras realizadas, durante la celebración del Día del Camionero en SCT, donde significó la 

ampliación de la carretera a la Sierra Gorda, el gobernador José Calzada Rovirosa destacó que el éxito de 

Querétaro está en que encima de las aspiraciones personales, se privilegia la colectividad. Calzada Rovirosa, 

encabezó además la Ceremonia de Constitución Oficial y Primer Asamblea de la Asociación Mexicana de 

Manufactura de Moldes y Troqueles, que tiene como objetivo colocar a este sector a la vanguardia a nivel 

mundial. En la presentación de la Convocatoria 2014 del Programa Fábrica de Ideas 2.0, en la UNAQ dijo que 

queremos un Querétaro que se distinga por el talento de sus jóvenes. (N, principal) 

 

PODER EJECUTIVO 
 
REFRENDA PACTO DE UNIDAD NACIONAL, PIDE JC 
Por Luis del Toro 

Voluntad, compromiso y hechos para ayudar al país, pidió el gobernador José Calzada Rovirosa, quien al ser 

cuestionado sobre refrendar el pacto de unidad nacional dijo: “siempre es un buen momento para trabajar 

por el país”. Reconoció que no es ajeno a nadie que el país pasa por momentos difíciles y que requieren 

solidaridad, por lo que son momentos de hacer fuerza en torno a las instituciones y al presidente para que a 
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México le vaya bien. En entrevista estaco: partidos yactores políticos, dirigentes y gobernantes tiene que 

ponerse por encima de su circunstancia y prensa en le bien colectivo. El que sucedan cosas que a todos los 

mexicanos lastiman, se convierte en oportunidad para que todos expresemos nuestros deseos de tener un 

México prospero. (N, 1) 

 

AVALA CALZADA AL CONSORCIO QUE HARÁ TRE RÁPIDO 
Por Carolina Sánchez 

China Railway Construction Corporation (CRCC), única propuesta económica y técnica para participar en la 

licitación del Tren de Alta Velocidad (TAV) México-Querétaro, recibió un voto de confianza del gobernador 

de la entidad, José Calzada Rovirosa, para desarrollar el proyecto en el territorio.  De acuerdo con 

información publicada por el periódico MILENIO, esta empresa formó un consorcio con las nacionales 

Prodemex, Constructora y Edificadora Gia, Constructora Teya, China Railway Construction México, GHP 

Infraestructura Mexicana y CSR Corporation Limited, para realizar el proyecto de tipo “llave en mano”, con 

una propuesta de inversión de 50 mil 820 millones 264 mil 42 pesos, sin IVA; un 16 por ciento más de lo 

presupuestado por los estudios de demanda de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). (PA, 1) 

 

PRESENTAN PROGRAMA “FÁBRICA DE IDEAS 2.0” 
Por Carolina Sánchez 

El gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, encabezó la inauguración del programa Fábrica de Ideas 2.0 

cuya bolsa económica será de 600 mil pesos para las 10 mejores ideas encaminadas a las tecnologías de la 

información. El evento se desarrolló en la Universidad Aeronáutica en Querétaro (UNAQ), con la presencia 

del secretario del trabajo, Israel Carboney Morales; el rector de la institución, Jorge Gutiérrez de Velasco; y la 

secretaria de la juventud, Mariana Ortiz. (PA, 9) 

 

PODER LEGISLATIVO 

 
LEGISLADOR ANALIZA SI VA POR CARGO 
Por Olivia Lara 

El diputado de la 57 Legislatura, Yairo Marina Alcocer, analizará si se postula a un cargo de elección una vez 

que se definan los estatutos del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). “Con base en los parámetros 

que ponga el consejo, las condiciones y perfiles, estaremos expresando próximamente alguna intención”, 

declaró. Explicó que en las siguientes semanas se emitirá la convocatoria para reunirse y definir los procesos 

para las candidaturas y alianzas. (EUQ, 3) 

 

PROPONE CANO BANCO DE DATOS DE DESAPARECIDOS 
Por Aimée Pacheco 

El diputado Alejandro Cano Alcalá, quien forma parte del Comité para dar seguimiento a los casos de 

desaparición de personas, anticipó que propondrá una base de datos a nivel nacional de los cuerpos no 

identificados que se encuentren en cada estado, a fin de hacer los cruces de información genética y facilitar la 

búsqueda de personas que están en calidad de desaparecidos y que en muchos casos podrían haber fallecido 

en circunstancias distintas. Destacó que esta propuesta ya se encuentra al seno del Comité de Seguimiento 

del Programa Estatal de la Ley para Prevenir, Investigar, Sancionar y Reparar la Desaparición de Personas, el 

cual no pudo realizar su primera sesión a falta de quórum, sin embargo, ya está programada una nueva 

sesión para el día 26 de octubre. (DQ, 1) 
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DIPUTADOS PIDEN MEJORAR TRATAMIENTO 
Por Olivia Lara 
Diputados de la Comisión de Salud y Población de la 57 Legislatura aprobaron un exhorto a las autoridades 
federales para actualizar los medicamentos para atender el cáncer, así como a las autoridades estatales para 
certificar a los hospitales a fin de tener tratamiento de cáncer de colon, recto y hepatitis C. En el marco del 
mes de la lucha contra el cáncer de mama, el titular de la comisión, Enrique Correa, hizo énfasis en la 
urgencia de actualizar el tratamiento ya que desde hace más de 10 años se utiliza el mismo método. Subrayó 
que a nivel nacional, el IMSS y la Secretaría de Salud utilizan los mismos medicamentos, aun cuando existen 
procedimientos más actualizados y eficientes. (EUQ, 3) 
 
CRECE CIFRA DE DELITOS POR DENUNCIA 
Por Olivia Lara 
El diputado presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso queretano, Juan 
Guevara Moreno, justificó que el incremento de delitos sexuales en la entidad a 40% en comparación del año 
pasado, se debe a la cultura de la denuncia. Sin embargo, hizo un llamado a que se realice un trabajo 
coordinado para la prevención en la materia. Lo anterior, luego de que el Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (SNSP) registrara que los delitos de este tipo en Querétaro han incrementado en más de 40% 
respecto al último año. En un comparativo hasta el mes de agosto de 2013 y 2014, los delitos de violación y 
estupro (abuso o tocamiento a menores) han presentado un repunte. (EUQ, 4) 
 

MUNICIPIOS 

 
MI FORTALEZA ES LA HONESTIDAD: TANIA  
Por Marisol Barbosa Rodríguez  
Tania Ruíz Castro, coordinadora regional del programa Soluciones, dijo estar preparada para trabajar en lo 
que la designe el Partido Revolucionario Institucional (PRI), pues aunque dijo que aún no son los tiempos, no 
descartó la posibilidad de contener a un cargo de elección popular para el 2015. Detalló que el PRI tiene 
buenos cuadros, y el hecho de que su partido incluya dentro de las figuras que pudieran abanderar una 
diputación federal por el segundo distrito o la misma presidencia municipal de San Juan del Río; aseguró que 
por el momento está concentrada en la encomienda que el gobernador José Calzada Rovirosa, la asignó, que 
es la cobertura y atención del programa Soluciones en los municipios de San Juan del Río, Amealco, 
Huimilpan y Corregidora, los cuales de forma circunstancial también forman parte del distrito 2 federal 
electoral.  (N, SÍGUELO, 6) 
 
YO SÍ CONZCO SAN JUAN: MEMO 
Por Rafael Rodríguez 
El diputado local Guillermo Vega Guerrero, platicó con Noticias, en donde nos dijo, cuáles son sus 
aspiraciones políticas en este año electoral, cuáles serían sus políticas de acción según lo recabado en sus 
recorridos por las colonias y comunidades del municipio. ¿Quién es Guillermo Vega? “Me considero un 
ciudadano común y corriente que está interesado en mejorar San Juan del Río, Querétaro, feliz de lo que 
tengo con mi familia, mi esposa, mis hijos y padres”. En ese sentido el diputado, señaló que se encuentra 
agradecido con el Partido Acción Nacional, por permitirle ser partícipe sus filas y por las oportunidades que 
este organismo político le ha brindado. (N, SÍGUELO, 6)  
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
"LOS TRES" SE PRESENTARON EN CAMPUS SAN JUAN DEL RÍO 
Por Carlos Coronado  

San Juan del Río, Qro.- Los aspirantes a la Rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Carlos 

Praxedis Ramírez Olvera, Gilberto Herrera Ruiz y Vicente López Velarde Fonseca, visitaron a los alumnos de 

San Juan del Río a fin de exponer sus propuestas, con el propósito de posicionarse ante la comunidad 

estudiantil y académica de cara a las elecciones que definirán el rumbo de dicha institución. En punto de las 

10 de la mañana, los alumnos de la Escuela de Bachilleres de la Universidad Autónoma de Querétaro plantel 

San Juan del Río, escucharon cada uno de los planteamientos emitidos por los candidatos, mostrando interés 

por temas como la diversidad sexual, equidad de género, proyectos para el mejoramiento del desempeño 

académico del plantel San Juan del Río, aunado a temas en materia deportiva. De igual modo y en punto de 

las dos de la tarde, los aspirantes se reunieron con estudiantes de la Universidad a fin de continuar con sus 

planteamientos, por ello Praxedis Ramírez destacó que es necesario que la Universidad forme a estudiantes 

que se involucren con los problemas reales de su entorno, por ello ejemplificó diciendo que San Juan del Río 

es un sitio que está en constante crecimiento, y con ello se están generando problemas severos de violencia y 

contaminación, aspectos en los que los estudiantes pueden comenzar a realizar acciones de mejora. (DQ, 1) 

 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 

Querétaro, Qro.- Muy diferentes son las cosas en el mundo de los políticos en precampaña o con 

aspiraciones. Y es que de todo quieren hacer una oportunidad para promocionarse, así sea gritar como 

plañideras de pueblo. Les encanta utilizar la palabra "guerra sucia" a lo que se le conoce como "campañas 

negras" y que viene en todos los manuales que los políticos en campaña utilizan. Las cosas andan en tal nivel 

que el dirigente del PRI en el estado, Tonatiuh Salinas les propuso a los panistas firmar un pacto de civilidad 

ahora que el proceso electoral ya comenzó y ahora que se han presentado hechos de campañas negras en 

contra de diversos actores políticos. El llamado es obviamente para las demás fuerzas políticas y así vayan 

todos en ese tener a las elecciones del 2015. El llamado y la invitación la hace el PRI, pero desde las filas 

panistas ya le dijeron que mejor hagan el pacto al interior del tricolor y eso quiere decir que a los panistas no 

les interesa mucho signar el pacto. Y es que me imagino que son puros, castos, honestos y nunca han hecho, 

ni volverían hacer, campañas negras. En los hechos no debería de firmarse ningún pacto de civilidad porque 

lo que necesitamos son políticos civilizados y de una sola pieza; las cosas no son así lamentablemente y es de 

llamar la atención que los que le saben a eso de la "guerra sucia" no se quieran sumar; basta recordar cómo 

le fue a Josefina Vázquez Mota y al excoordinador de los panistas en la Cámara baja, puro fuego amigo y 

misiles de origen azul fueron los que acabaron con estos personajes, nada más recordando algunos casos. En 

1997 en la elección a gobernador, al candidato priísta Fernando Ortiz Arana lo atacaron con panfletos 

difamatorios contra su persona, no recuerdo a Fernando llorando como plañidera por los ataques que nadie 

se adjudicó. En 2009 al entonces senador José Calzada, en plena campaña a gobernador también lo 

difamaron con panfletos que tampoco nadie se adjudicó. Hoy circulan videos contra el regidor Armando 

Rivera, porque ya levantó las manos para ser diputado plurinominal y ya lo andan "troleando". Y es puro 

fuego amigo al interior del PAN de alguien que no lo quiere de diputado.  ¿Pacto de civilidad? No creo y es 

que después en qué se van a entretener los políticos, si es casi toda una industria la de las campañas negras. 

DE REBOTE. A Héctor Ramírez, líder del PRI en San juan del Río, le anda costando trabajo controlar a su 
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partido. Y es que una militante tan activa como Vania Camacho lo anda dejando con pocas posibilidades de 
mandar y de agarrar "hueso". (DQ, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Desbandada. Al menos 19 de los 25 diputados a la LVII Legislatura del Estado podrían solicitar licencia para 
competir por las presidencias municipales, regidurías y diputaciones federales en los comicios del año 
próximo, de acuerdo con fuentes consultadas por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. En las listas 
de precandidatos figuran los 10 legisladores del Partido Revolucionario Institucional, encabezados por su 
coordinador Braulio Guerra Urbiola, que pretende jugar la gubernatura; y ocho de los 10 de Acción Nacional, 
incluido el jefe de la bancada, Guillermo Vega Guerrero, aspirante a la alcaldía de San Juan del Río. 
Igualmente el representante del Partido Verde Ecologista de México, Yairo Marina Alcocer, con la opción de 
ir por la federal o una regiduría. De confirmarse la información recabada por este armero, los únicos 
miembros del Congreso local que permanecerían en sus puestos son: el presidente de la directiva, Marco 
Antonio León Hernández, de Movimiento Ciudadano; Gerardo Ríos Ríos, del PRD; los dos del Panal, Jesús 
Galván Méndez y Juan Alvarado Navarrete; y dos del PAN: Alejandro Cano Alcalá y Luis Bernardo Nava 
Guerrero. Los que se irían son: Del PRI Braulio Guerra Urbiola, mencionado para la gubernatura, la alcaldía 
capitalina y la diputación federal. Suplente: Luis Felipe Ordaz González. Ricardo Carreño Frausto, aspirante a 
diputado federal. Suplente: Marcela Rivera Uribe. Martín Vega Vega, que desea repetir en la presidencia 
municipal de Ezequiel Montes. Suplente: Francisca Virginia Ledesma Rabell. Juan Guevara Moreno, tirador a 
la presidencia de Colón. Suplente: J. Anastacio Velázquez Castillo. Diego Foyo López, aspirante a diputado 
federal. Suplente: María Noemí Ester Ledezma Juárez. Gerardo Sánchez Vázquez, precandidato para el 
Ayuntamiento de San Juan del Río. Suplente: Juana Ávila Juárez. Eunice Arias Arias, posible beneficiaria de la 
cuota de género, para una diputación federal. Suplente: María Antonieta Puebla Vega. Gilberto Pedraza 
Núñez, para la presidencia municipal de Jalpan. Suplente: Iliana Guadalupe Montes Ríos. David Dorantes 
Reséndiz, para la alcaldía de Tequisquiapan. Suplente: Gildardo Peña Reséndiz. Alejandro Bocanegra Montes, 
para edil de Pedro Escobedo o diputado federal. Por el PAN Guillermo Vega Guerrero para la presidencia 
municipal de San Juan del Río. Suplente: María de los Ángeles Ledesma Meré. Beatriz Marmolejo, para 
diputada federal. Suplente: Osiel Antonio Montoya Vallejo. Jorge Lomelí Noriega, para Presidencia municipal 
de El Marqués. Suplente: Enrique Grijalva Bocanegra. Germán Borja García pretende repetir en la alcaldía de 
Corregidora. Suplente: Carlos Jiménez Rodríguez. Rosendo Anaya Aguilar, para la presidencia de Amealco o 
diputado federal. Suplente: Claudia Portugal Botello. Apolinar Casillas Gutiérrez para diputado federal. 
Suplente: María del Carmen Hernández González. Alejandro Delgado Oscoy para la presidencia municipal de 
Querétaro. Suplente: Ana Gabriela Jiménez Montoya. Enrique Antonio Correa Sada para diputado federal. 
Suplente: Emma Griselda Reyes Mendoza. Por el PVEM Yairo Marina Alcocer, a diputado federal o regidor. 
Suplente: Mario Javier Morten Müller Juárez. Otro dato interesante es que, de confirmarse la licencia de estos 
19 legisladores, crecería sensiblemente la representación femenina, pues 12 de sus suplentes son mujeres. 
De hecho habría 10 más, porque se irían las dos que están actualmente en la Cámara: Eunice Arias del PRI y 
Betty Marmolejo, del PAN, con lo que la nueva composición sería casi paritaria: de 13 hombres y 12 mujeres. 
Algunas de las licencias se presentarían a fin de año, porque arrancan primero los procesos para diputados 
federales. Tic tac. -OÍDO EN EL 1810- Mayoría. Que la bancada del PRI es superior que la del PAN, porque 
tienen 10 y 10 diputados, pero el tricolor tiene el jugador número 11: Marco Antonio León. Naranja dulce, 
limón partido. ¡Ah, raza!  ¡PREEEPAREN!- Nombres, nombres. Que ya se manejan nóminas de aspirantes a 
diputados federales en el PRI. I Distrito. Hugo Cabrera, Cutberto Bocanegra, David Palacios y Toño Mejía Lira. 
II Distrito. Tania Ruiz y Gerardo Sánchez. III Distrito. Ricardo Carreño, Eunice Arias y Erik Osornio. IV 
Distrito. Diego Foyo, Manuel Pozo y Abigail Arredondo. En dos de los distritos irán mujeres. -¡AAAPUNTEN!- 
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Corre tiempo. Las definiciones se esperan en diciembre, porque las precampañas arrancan en enero. Hagan 
su juego. -¡FUEGO!- 2015. Según el calendario electoral, en febrero saldrá el paquete de candidatos a 
gobernador, alcalde y diputados locales. Calma, calma. (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
TRASCENDIÓ. Ayer, MILENIO DIARIO publicó que al senador FRANCISCO DOMÍNGUEZ se le está 
complicando la candidatura al Gobierno porque el tema de sus “amigos”, a los que no niega, mete ruido en el 
origen de los recursos que ha empleado para sus actividades partidistas. Y es que el INE ya dijo que será 
implacable a la hora de revisar relaciones “peligrosas” y recursos “sospechosos”. Agua encharcada, mejor 
hervida y después colada. (PA, 1) 
 
BAJO RESERVA 
Invitan al baile. Ahora que se acercan las festividades con motivo del Día de Muertos, en los terrenos de la 
política se ponen de fiesta. Y es que ya andan circulando las invitaciones para que los vecinos de la zona del 
Centro Histórico acudan a un concurso de baile que es organizado por el equipo del diputado local del 
primer distrito, el priísta Diego Foyo López. La convocatoria indica que el festín será en la cancha de la 
estación del ferrocarril a partir de las ocho de la noche. El volante también informa que se organizará un 
concurso de disfraces para los más pequeños. Prometen que se va a poner bueno. Esperan incremento a 
presupuesto. El Aeropuerto Intercontinental de Querétaro estará recibiendo cada vez a más usuarios —
tanto nacionales como internacionales— el próximo año. Es por ello que, nos comentan, su director general 
Miguel Inzunza, está a la espera de que el próximo presupuesto para el AIQ se incremente por lo menos un 
4%; algo que, dijo Inzunza, ayudaría también a resolver “los pendientes del aeropuerto”, entre ellos el 
mantenimiento de las instalaciones ya existentes y una posible ampliación de los estacionamientos, entre 
otros. Feria limitada. Nos cuentan que a pesar de estar plantada en un lugar terroso, sin áreas verdes, con 
juegos mecánicos antiguos, con poca diversidad de artículos a la venta, y con un costo para ingresar de 45 
pesos, la Feria de Colón se llevó a cabo. El alcalde del municipio, Alejandro Arteaga, logró sacar adelante la 
fiesta a pesar de no tener el presupuesto suficiente. Nos comentan que sólo se gastaron 7 millones de pesos 
en esta celebración. Aquí lo destacable —y que nos dicen, se recordará— es la idea de establecer en el 
municipio un récord con la realización de la “gordita de maíz” más grande del mundo. (EUQ, 2) 
 
ASTERISCOS 
NADA. Un mes ha transcurrido desde que el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata 
Guerrero, asumió el compromiso de realizar las gestiones necesarias para que fuera instalado un puente 
peatonal sobre el libramiento surponiente. Hasta el momento, nada se ha sabido al respecto. La gente sigue 
arriesgando su integridad al pasar caminando sobre esta vía rápida. ¿Qué estará esperando? ¿Qué pase una 
tragedia? Esperemos que después no salga a decir que es ‘golpeteo’ político. DEBATE. En redes sociales se ha 
gestado un concurrido debate sobre la iniciativa de Ley para la Protección y Garantía de la Libertad de 
Expresión y el Ejercicio Periodístico en el Estado de Querétaro, presentada por los diputados del Partido 
Revolucionario Institucional que comanda Braulio Guerra Urbiola. Los legisladores tienen previsto que la 
mesa de trabajo sobre este ordenamiento se realice el próximo viernes 24 de octubre. Nos dicen que en las 
filas del PAN, preparan una propuesta alterna. BATALLA. El queretano Ricardo Anaya Cortés, encabezó lo 
que se puede calificar como su primera batalla política en calidad de presidente del CEN del Partido Acción 
Nacional. En conferencia de prensa, hizo un llamado al PRI y al PRD para que sus legisladores no aprobaran 
la Reforma Fiscal hasta que se le hicieran adecuaciones que los del blanquiazul consideraban pertinentes. 
No obstante el llamado, no fueron aceptadas las reservas presentadas por el panista Carlos Guzmán. 
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RESTRINGIDO. Sinuhé Piedragil Ortiz, quien es el dirigente estatal del Movimiento Renovación Nacional 
(Morena), confirmó que rechazarán las prerrogativas que por ley les corresponde. Tomaron esa decisión por 
considerar que es “una grosería” el monto a recibir, que es de 21 mil pesos, según afirmó. La diferencia es 
abismal si se compara con lo que se entrega al PAN, que son 450 mil pesos al mes. Por cierto, su líder 
nacional, Andrés Manuel, estará la semana venidera en la Sierra Gorda queretana. CELEBRACIÓN. Con la 
realización de una mesa redonda denominada “Reflexiones y retos de las mujeres a 61 años de ejercer la 
democracia en México”, se conmemora este día en Querétaro, un aniversario más del otorgamiento del 
derecho de votar a las mujeres del país. Se realiza en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro. Estará presente Alfredo Cristalinas Kaulitz, quien es el encargado de la Unidad Técnica de 
Fiscalización del Instituto Nacional Electoral. PRESUPUESTO. Ayer, el Instituto Mexicano para la 
Competitividad difundió los resultados de su investigación ‘Índice de información presupuestal estatal 
2014’, que mide, precisamente, qué tan accesible es la información sobre el manejo de los recursos públicos. 
Entre las diez entidades que mejor manejo realizan se encuentra Querétaro junto con Jalisco, Puebla, 
Colima, Sonora, Tlaxcala, Coahuila, Campeche, Sinaloa y Morelos. La entidad más opaca en este aspecto 
es la de Chiapas. MOLESTIA. Resulta que por decisión de la autoridad educativa, fueron retirados los cuatro 
profesores que impartían clases en la telesecundaria de Valle Verde en Jalpan de Serra. Molestos, los padres 
de familia tomaron las instalaciones educativas y demandaron a la USEBEQ, que coordina Jaime Escobedo 
Rodríguez, garantizar la educación de sus hijos. Presionados por la determinación de los paterfamilias, la 
autoridad decidió reponer dos de los cuatro profesores y el conflicto concluyó. (AM, 1 y 4) 
 
SE ARMÓ LA DE AZUL EN CORREGIDORA 
Por César Lachira Sáenz 
Vaya que el destape de  Jorge Patrón Lira como pre candidato a la presidencia municipal  de Corregidora, 
crea incertidumbre en cuanto a una candidatura ya definida (impuesta) a favor de Mauricio Kuri, y abre el 
proceso a una elección directa de la militancia; claro crea también un mal precedente en cuanto puede ser la 
pauta para que en otros municipios exijan lo mismo. La candidatura de Mauricio Kuri es una imposición del 
ya definido candidato a gobernador por el PAN, Francisco Domínguez. De darse la petición de Jorge Patrón, 
también lo exigiría Alejandro Delgado Oscoy para competir en unas internas con Marcos Aguilar, de esta 
manera descompondría lo que aparentemente ya estaba acordado. La lucha por la candidatura por 
Corregidora es a sabiendas que cualquier candidato azul le puede ganar a Ricardo Astudillo quien iría por la 
alianza PRI-PVEM, y eso lo debe tomar muy en serio el PRI, o mejor dicho Roberto Loyola (el ungido), puesto 
que para ganar la gubernatura de Querétaro necesita sumar votos, y corregidora le da un gran aporte. Vaya 
que el ataque de Jorge Patrón fue contundente y defensora de los derechos de los militantes del PAN. Acuso: 
“El tema de Mauricio Kuri no es un asunto del PAN, porque no tiene ni una hora de militante”, claro 
reconoció sus virtudes como empresario, no sin antes darle su llegadita al hígado: “Es un empresario 
excepcional en la venta de bebidas alcohólicas y nada más”.  Nos preguntamos, ¿se necesita algo más para 
descalificarlos? Vaya el asunto se pone caliente en Corregidora, y le crea el primer conflicto a Ricardo Anaya, 
quien prometió que el candidato a elegir es aquel el que la militancia decida. Vaya, democracia interna es el 
grito de guerra. ENTRE BOLAS TE HAGAS. Los que se hacen bolas respecto a la designación de sus 
candidatos es el PRI, en primer lugar porque en la dirigencia se carece de un liderazgo natural y militante 
que las bases reconozcan como tal. Su presidente estatal Tonatiuh Salinas se fue a placear a Estados Unidos, 
en el marco de un ciclo de  conferencias en la universidad de Harward. Si bien, pareciera que la candidatura a 
la gubernatura ya está definida a favor de Roberto Loyola, en la que se originan  sinnúmeros de 
especulaciones es en la designación del candidato para presidencia municipal de Querétaro. Aparentemente 
el candidato oficial lo era Manuel Pozo delegado de la SEDESOL, sin embargo, a pesar de estar en un sitio 
estratégico para promover su candidatura no ha podido cuajar como se esperaba, de ahí que se empezó a 
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promover el nombre de Tonatiuh Salinas, Ernesto Luque y Enrique González. De los mencionados, Roberto 

Loyola necesita un candidato que le sume votos para poder ganar la gubernatura, claro, habría que ver los 

méritos y el potencial políticos que tiene cada uno de ellos. Tonatiuh Salinas destaca por ser un eficiente 

tecnócrata, pero ha demostrado poca capacidad para dirigir el partido, y por tanto no sería un candidato de 

competencia electoral. El caso de Ernesto Luque, actual delegado del IMSS, prácticamente era un 

desconocido,  se ha valido del nombre de su padre, el “zorro Luque” para que empiecen a ubicarlo en el 

espectro político, y no creo que sea suficiente su amistad con Emilio Gamboa para alcanzar la designación. A 

quien no hay que perderle la pista es a Enrique González actual delegado de INFONAVIT. Su conectividad con 

las redes del poder están directamente en los Pinos. Nada más para medir el entrelazamiento: entre el 2005 

y 2006, justo en la campaña de Enrique Peña Nieto para la gubernatura en el Estado de México fue delegado 

del CEN del PRI en la región oriente del Estado de México, igual puesto ocupó entre 2008-2010 en el sector 

norponiente cuando Peña Nieto ya era gobernador. Se agrega la relación que tiene con Osorio Chong, cuando 

el hoy secretario de Gobernación era delegado del CEN del PRI en el Estado de México. Como se aprecia los 

conectes de Enrique González se dan en los círculos del poder que toman las decisiones, y no sería una 

sorpresa que esto ocurriese cuando vemos que los 3 delegados del CEN del PRI en el periodo que gobernó 

Peña Nieto en el Estado de México, hoy son secretario de Estado: Osorio Chong, Murillo Karam y Enrique 

Martínez.  (EUQ, 3) 

 

SE TRATA DE RESPONSABILIDAD 

Por Carlos Lázaro Sánchez Tapia 

México hoy atraviesa por momentos difíciles generados —en gran parte— por la falta de responsabilidad de 

los políticos. Nuestros problemas en seguridad, democracia, crecimiento económico y combate a la pobreza 

tienen su raíz en mucho de lo que se deja de hacer en los espacios de definición pública. En ese sentido, la 

clase política debe reconocer que responder por sus actos y responsabilizarse de sus decisiones es un paso 

necesario para construir un porvenir a nuestra patria. Hoy gran parte de las discusiones sobre problemas 

públicos se enfrascan en torno a culpar o deslindarse de responsabilidades. Esto no está mal cuando de lo 

que se trata es de apelar a la observación crítica de lo que se hace bien y de lo que se hace mal. Sin embargo, 

cuando el señalamiento de culpa no atiende al compromiso por hacer y resolver por parte del que señala, 

entonces no existe la respuesta adecuada que dé cuenta de la responsabilidad imprescindible para la política 

contemporánea. Así sucede cuando el PRI y sus representantes públicos acusan a pasadas administraciones 

panistas del municipio de Querétaro, sobre lo que se dejó de hacer en materia de obra pluvial para prevenir 

inundaciones. Sin embargo, es preciso saber si la administración actual está generando acciones de 

trascendencia para resolver este problema con la lluvia que por años ha tenido Querétaro. Lo anterior con el 

afán de reconocer si el PRI y su gobierno está haciéndose responsable de la realidad que le tocó gobernar, o 

simplemente su decir atiende a una crítica electorera sobre el PAN y que en nada beneficiaría a la 

ciudadanía. Por otro lado, el PAN ha venido acusando al Gobierno del Estado y a sus funcionarios de operar 

una guerra sucia en contra de algunos de sus aspirantes a candidatos para la próxima contienda electoral. 

Así sucedió recientemente con el diputado Marcos Aguilar y el coordinador de Comunicación Social de la 

Secretaría de Gobierno, Serafín Sánchez. Ha habido muchas palabras, señalamientos y exigencias de parte de 

Acción Nacional; sin embargo son pocas las propuestas para evitar situaciones de este tipo. Haría falta que el 

PAN y sus aspirantes pusieran el ejemplo de una campaña digna para los ciudadanos; más aún cuando ellos 

en sus contiendas internas son quienes hacen uso de herramientas de denostación, descalificación y guerra 

sucia. Seguir haciendo política de esta manera, representa poco para una ciudadanía que está participando, 

construyendo y exigiendo procesos que resuelvan sus demandas y necesidades. Porque el deslindarse de 

decisiones, actos o circunstancias es para el político lo mismo que para el alcohólico, tomarse una cerveza sin 

alcohol: una simulación. En ese sentido la política de hoy requiere de actores públicos que asuman los costos 
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de las decisiones tomadas. El PRI y el PAN siguen huyendo a esta perspectiva bajo el temor de perder 

votantes y elecciones; de lo que no se han dado cuenta es que ya los están perdiendo al no responder de cara 

al ciudadano. En ese sentido, el ejercicio público y político requiere de la responsabilidad como un valor 

imprescindible para garantizar resultados a los ciudadanos. Responsabilidad que debe ser entendida como 

la capacidad para responder efectivamente por nuestros actos. Sólo de esta manera los políticos tendrán la 

capacidad de brindar soluciones, alternativas y propuestas viables a las demandas —cada vez más 

complejas— de los ciudadanos. Es por ello que en PRD hemos venido exigiendo a los representantes y 

funcionarios públicos del estado mayor responsabilidad sobre sus acciones. Hemos estado exigiendo que 

respondan y atiendan lo que les corresponde por ley y por mandato popular. No dejaremos de ejercer con 

responsabilidad el compromiso de construir un partido con una visión del Querétaro que todos queremos. 

(EUQ, 11) 

 
TRAS LA VERDAD “INICIA APROBACIÓN DEL PRESUPUESTO PARA EL 2015 MIENTRAS OTROS 
QUEMAN Y TOMAN INSTALACIONES DE GOBIERNO” 
 Por Héctor Parra Rodríguez 

Dio comienzo en la Cámara de Diputados la discusión del proyecto de Decreto de la Ley de Ingresos de la 

Federación para 2015, que fue aprobada en lo general; prevén obtener 4 billones 702 mil 951 millones de 

pesos. Y mientras esto sucede el problema de los desaparecidos de Ayotzinapa, aumenta peligrosamente. El 

grupo parlamentario del PAN continuó con la propuesta de bajar impuestos y dar trato preferente a la franja 

fronteriza del norte pagando menos IVA, promoviendo a su vez el regreso de los “Repecos”, oponiéndose de 

lleno a un mayor endeudamiento en voz de Ricardo Anaya. Más parecen promesas de campaña que 

posiciones serias y sólidas para fortalecer las finanzas del Estado Mexicano y por ende el progreso de 

México. Y es que, la economía interna no goza de buena salud ni está tan boyante como fuese deseable, 

sumado al problema internacional por la baja del petróleo y el alza del dólar; el barril del crudo mexicano 

baja de 82 a 81 dólares y se eleva la cotización del tipo de cambio de 13.00 a 13.40 dólares, según el 

dictamen. Por si las cosas no fuesen ya complicadas, los recursos necesarios para cubrir con las 

responsabilidades del INE -que implican atender las 74 nuevas atribuciones producto de la Reforma 

Electoral de 2014- aumentará el financiamiento público de los Partidos Políticos, ascendiendo a 19,474.9 

millones de pesos, lo que significa un aumento del 9% en términos reales frente al pasado Proceso Electoral 

Federal. 26 mil 713 millones de pesos, mil 600 millones serán canalizados las entidades federativas en 

participaciones federales y aportaciones, por lo que sólo quedará una bolsa de recursos adicionales por 25 

mil 116 millones de pesos. El resto del escenario macroeconómico proyectado para 2015 quedó sin cambios: 

crecimiento económico de 3.7 por ciento, inflación de 3.0 por ciento, déficit presupuestario del Producto 

Interno Bruto (PIB) de 1.0 por ciento, tasa de interés al final del periodo de 3.5 por ciento, entre otros. Eso en 

la Cámara de Diputados, en tanto otras autoridades no pueden solucionar sus propios conflictos, como el 

gobierno de Guerrero, que arrastra al gobierno federal y ha tenido que hacer frente a un cúmulo de 

problemas que han trascendido las fronteras, generando pretextos suficientes para “manifestaciones 

estudiantiles delincuenciales” en aras de pedir justicia por estudiantes desaparecidos y empiezan a 

conjuntarse una serie de elementos -“traumas políticos”- que arrastran desde los setentas con los grupos 

guerrilleros de la Liga 23 de Septiembre, entre otros. El malestar provocado por ese ineficiente gobierno, 

coludido con la delincuencia organizada en el territorio de Guerrero -de no solventarse a tiempo- en plena 

etapa del proceso electoral, puede “incendiar al país”, de ahí la urgencia de una procuración de justicia 

pronta y expedita. Otros grupos radicales ponen a prueba la resistencia y tolerancia del gobierno federal 

destrozando parte de las instalaciones de la PGR. Amenazan incrementar la espiral de violencia “en reclamo 

de justicia por los desaparecidos. Contradictoria y radical actuación de los manifestantes: pidiendo justicia 

generan injusticia; roban, dañan, queman, agreden, todo en aras de la justicia a sabiendas que nada les hará 
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la autoridad, menos ahora que México está en los ojos del mundo por la delicada situación ¡Alguien tiene que 

poner un alto a los delincuentes! Y ese alguien es la autoridad, no importa si son estudiantes o delincuentes, 

todo aquel que quebranta las normas debe ser castigado, así lo reclama y aprueba el estado de derecho; es 

tiempo de actuar. 

 

http://informativoqro.blogspot.mx/2014/10/inicia-aprobacion-del-presupuesto-para.html 
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